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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Wirtschaftsausschusses der Gemeinde Schönberg 
(SCHÖN/WA/04/2020) vom 01.09.2020 

 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Stefan Hirt  

Bürgermeister/in 
Herr Peter A. Kokocinski  

Mitglieder 
Herr Horst Bünning  
Herr Peter Ehlers  
Herr Wilfried Friese  
Herr Rainer Kruse Vertretung: Dieter Schimmer 
Frau Christine Nebendahl Vertretung: Sven-Eric Asbahr 
Herr Ralf-Dieter Schletze  
Herr Klaus Stelck  

von der Verwaltung 
Frau Vanessa Böhnke  

Sachkundige/r 
Firma Wieder Architekten GbR Frau Beneke 

Gäste 
Herr Bernd Carstensen Mitglied Seniorenbeirat 
Herr Hans-Jürgen Ehmke Mitglied Seniorenbeirat 
Herr Felix Franke Gemeindevertreter 

Protokollführer/in 
Frau Christiane Miraß  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Sven-Eric Asbahr entschuldigt,  

Vertreterin: Christine Nebendahl 
Herr Dieter Schimmer entschuldigt, 

Vertreter: Rainer Kruse 
 
 

 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 21:33 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Osterwisch 2, "Ferienpark Holm, 

Veranstaltungsraum" 
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Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Wirtschaftsausschusses vom 

20.05.2020 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Bericht der Betriebsleitung  
   
 7.   Vorläufiger Saisonbericht  
   
 8.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:01 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie vorstehend. 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  4: 

 
Einwohnerfragestunde 

 
Herr Carstensen (Seniorenbeirat) fragt an, warum die VKP nicht an die Echtzeitanzeige der 
KVG angeschlossen ist.  Der Bürgermeister berichtet aus einer Gesprächsrunde mit der VKP 
im letzten Jahr und teilt mit, dass dort die Aussage seitens der VKP erfolgt ist, dass dies in 
Zukunft möglich sein soll. Der Bürgermeister nimmt diese Frage noch einmal auf.  
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Wirtschaftsausschusses vom 

20.05.2020 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Herr Friese weist darauf hin, dass seine Anfrage über die Kosten der Anschaffung der Lap-
tops nicht im TOP 6 erwähnt wurde. In TOP 10 soll „ausführlich“ gestrichen werden.  
 
In der nichtöffentlichen Sitzung ist kein Beschluss gefasst worden. 
 
 
TO-Punkt  6: Bericht der Betriebsleitung 
 
Frau Böhnke berichtet, dass die Strandkörbe im August 19 von 31 Tagen in Schönberger 
Strand und 20 von 31 Tagen in Kalifornien komplett ausgebucht waren. 
 
Die Unterkünfte der DLRG konnten wieder auf eine reduziert werden, nachdem in der Hoch-
zeit der Pandemie auf 2 Unterkünften ausgewichen werden mussten. 
  
Die Strandkorbversteigerung ist für den 26.09.2020 geplant. Anmeldung über das Ticketpor-
tal. 
 
Neues Registrierungsprogramm für die Datenerfassung unter Corona-Maßnahmen wurde 
eingeführt.  
 
Open-Air: Junge Bühne hatte 1728 Besucher, Kino am Meer (4 Vorführungen)  mit 616 Be-
suchern. Frau Böhnke wertet dies als großen Erfolg. Im Zuge von Corona wurde das Ticket-
system aufgelegt, um die erforderlichen Daten zu erfassen. 
 
Server wird ab 07.09.2020 erneuert.  
 
MwSt. Senkung wurde pünktlich umgesetzt und die Preise bei den Artikeln im Counter ange-
passt.  
 
Verkauf der Masken  mit Schönberg Logo für 10€/ Stk.; 9€ Materialkosten + 1€ Spende an 
das Kinder- und Jugendhaus. 137€ Spenden kamen bisher zusammen.  
 
„Fischer Kai Video“ großer Erfolg. Viel positives Feedback.  
 
Es wurde ein Schwader angeschafft, durch den das Seegras an den Stränden effektiver, 
ohne viel Sand, aufgenommen werden kann. Frau Böhnke hebt die gute Zusammenarbeit 
mit dem Bauhof hervor.  
 
Frau Brandt wurde nach 24 Jahren verabschiedet und ist nun für das Amt tätig. Ihre Nachfol-
gerin Frau Heuer wurde am 01.09.2020 begrüßt.  
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Aufbau und Inbetriebnahme der Info-Stele:  
In diesem Zuge wurde der Fußweg ebenfalls erneuert. Die Stele ist werbefinanziert. Weitere 
Stelen können dazu kommen, wenn die Stele gut ankommt. Von Seiten des Tourist-Service 
wurde nur das Fundament gefertigt und für das Bereitstellen der Leitungen gesorgt. Eine 
zusätzliche Bank aufgestellt und sehr gut von den Besuchern angenommen.  
 
Barrierefreier Strandzugang an der Seebrücke wurde geschaffen. Bei guten Ergebnissen bei 
Hochwasser sind weitere geplant. 
 
Kassensystem wird ab 1.10.2020 den Vorgaben des Finanzamtes entsprechend ergänzt 
(TSE). 
 
Herr Ehlers fragt, wie hoch die Kosten für das Videos waren.  
Frau Böhnke teilt mit, dass durch die Einsparung des Weltfischbrötchentages die Kosten das 
Budget nicht überstiegen wurden. Ca. 800€ wurden für das Video ausgegeben.  
 
Frau Nebendahl erkundigt sich nach dem Hygienekonzept für die Stele.  Frau Böhnke teilt 
mit, dass die Stele täglich durch die Mitarbeiter gereinigt wird. 
 
Herr Schletze regt mehr Strandzugänge an.  
Er merkt an, dass der Gewerbeverein zu spät ins Boot geholt worden ist. Fragt, wem die Ste-
le gehört, welche Kosten auf die Gemeinde zu kommen und wer von den Einnahmen profi-
tiert. 
 
Herr Ehlers äußert sich verwundert, dass die Stele umgesetzt wurde, ohne einen Beschluss 
des Ausschusses. Seines Wissens war die Anschaffung der Stele zurückgestellt worden. 
Der Bürgermeister erläutert, dass die Stele in der Vergangenheit, zu Herrn Schaffers Zeiten 
in den Wirtschaftsplan des TS eingestellt und beschlossen wurde. Durch den Wechsel der 
Betriebsleitung kam es zu Verzögerungen. Er verweist auf weitere Ausführungen im nicht 
öffentlichen Teil der Sitzung.  
 
Auf die Nachfrage Herr Ehlers, wie hoch die Kosten für die Stele waren, beziffert  Frau 
Böhnke die Kosten für das Aufstellen der Stele auf 2971€. 
 
Herr Franke fragt nach, warum der Parkplatz des TS als Veranstaltungsort genutzt wurde 
und nicht die Flächen vom Holmer Marktplatz. Der  Bürgermeister weist darauf hin, dass die 
Kulturabteilung mit der Organisation der Veranstaltungen betraut war und hierzu verschiede-
ne Optionen geprüft hatte. Durch die Corona-Auflagen waren die Herausforderungen groß. 
Kurze Wege und Lagermöglichkeiten waren nötig. Von daher sei er sehr froh, dass es über-
haupt möglich war diese Veranstaltungen anzubieten. 
 
Herr Franke macht deutlich, dass es der CDU hier um die Nutzung vorhandener Infrastruktur 
und die Kosten geht. 
 
Frau Nebendahl erkundigt sich, ob bekannt sei, warum der Strandzugang bei der DLRG ab-
gesperrt war. Frau Böhnke ist dies nicht bekannt. 
 
Herr Carstensen bedankt sich ausdrücklich für die Umsetzung des barrierefreien Zugangs 
zum Strand. 
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TO-Punkt  7: Vorläufiger Saisonbericht 
 
Frau Böhnke erläutert den vorläufigen Saisonbericht. Sie weist darauf hin, dass die Zahlen 
vorläufig sind, da noch nicht alle laufenden Kosten und Buchungen der laufenden Saison 
erfasst sind.  
 
Herr Ehlers fragt nach warum die Zahlen der DLRG abweichen. Frau Böhnke weist darauf 
hin, dass auch hier noch nicht alle Zahlen erfasst sind. 
 
Herr Franke erkundigt sich nach der  ZZV. Das Statistikamt Nord weist im Juni ein Minus von 
6,6% aus, dies zeigt sich nicht in dem Bericht. Herr Bünning weist darauf hin, dass die Zah-
len durch die Übernachtungen und Kurkarten ermittelt werden können. Der Bürgermeister 
antwortet, dass eine solche Auswertung sicherlich erfolgen kann, sobald verlässliche Zahlen 
vorliegen.  
 
Herr Ehlers erwähnt, dass die Kurklinik weniger Gäste gemeldet hat. Woran liegt das? Bittet 
darum, dass die Zahlen verglichen werden. 
 
Herr Friese gibt zu bedenken, dass, laut seiner Erfahrung die Zahlen des Statistikamtes nicht 
mit den Zahlen des TS vergleichbar sind. Fragt nach, ob es mehr Verträge und mehr vermie-
tete Objekte gibt. Frau Böhnke erklärt, dass viele Buchungen schon in der Vorsaison erfolgt 
sind, mehr als vor Corona üblich.  
 
Herr Friese ist positiv überrascht von den guten Zahlen. Fragt nach, ob die Zahl der Veran-
staltungen wieder hochgefahren werden sollen. Wie soll die Zukunft aussehen.  
Frau Böhnke steht  mit anderen Gemeinden im Austausch;  wie stellen sich andere Gemein-
den auf, was ist von den Gästen gewünscht. 
 
Herr Ehlers gibt zu bedenken, dass man in Pandemiezeiten keine Tendenzen erkennen 
kann.  
 
Der Bürgermeister führt aus, dass im Moment keine verlässlichen Prognosen möglich sind. 
Er steht im regen Austausch mit den Mitgliedern des OHT. Es werde auch weiterhin Wert 
darauf gelegt, dass die Qualität und die Quantität der Veranstaltungen auf hohem Niveau 
liegen. 
 
Herr Stelck betont noch einmal, dass im Wirtschaftsplan ehrgeizige Ziele gesetzt sind.  
Er sieht, dass der TS die Zahlen erreicht und sogar übererfüllt, was auch durch das Wegfal-
len von Veranstaltungen und die damit nicht entstandenen Kosten zu tun hat Positive Ten-
denz trotz Corona. Weist noch einmal darauf hin, dass die Personalkosten bis Ende des Jah-
res hoch sind.  
Frau Böhnke erläutert dazu, dass Zusatzkosten durch Corona entstanden sind, aber die 
Ausgaben sich wohl in der Höhe der Ansätze belaufen werden.  
 
 
TO-Punkt  8: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Herr Hirt gibt bekannt, dass das Thema der ZZV in der nächsten Sitzung behandelt werden 
soll. 
Fragen dazu sollen vorher an die Verwaltung gesendet werden.   
 
Der Bürgermeister erläutert, dass viele Veranstaltungen durch die Corona-Pandemie in die 
2. Jahreshälfte oder ins nächste Jahr verschoben werden mussten. Die Veranstaltungen, die 
stattfinden konnten, waren sehr erfolgreich. Viele der Räumlichkeiten wurden angepasst und 
haben so das Stattfinden von Veranstaltungen ermöglicht. 
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Der Ausschussvorsitzende beendet um 19:59 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung.  
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Stefan Hirt Christiane Miraß Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 

 
 
 
 
 
               Peter A. Kokocinski 
               - Bürgermeister- 
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